

Del momento político

La mentira del Marxismo

Los balbuceos socializantes de la política que actualmente se sigue en España, no habrán añadido un átomo de prosperidad a la nación, pero sí han servido para demostrar que el marxismo—o al menos el marxismo que aquí quiere practicarse—ni iguala la condición económica de los hombres, ni es capaz de acabar con la existencia de clases. Lo vamos a probar con el mayor ahorro de palabras y con la sobriedad dialéctica a que estamos acostumbrados.

El marxismo doctrinal descubrió la existencia de dos clases: explotadores y explotados. Prescindamos ahora de las salvedades que alrededor de esa clasificación podrían hacerse, fundándolas en los numerosos casos de explotación inversa del obrero negligente o inmoral al patrono, o del socio industrial, listo y desaprensivo, al socio capitalista, ingenuo y confiado. Prescindamos de esa excepción, tan generalizada en nuestros días, y aceptemos que, en efecto, unos hombres abusan del trabajo de otros, para elevar su potencialidad económica y conseguir a su favor una diferencia irriante de bienestar material.

Aceptemos, pues, en toda su intensidad, la idea de que actualmente no existen más que explotadores y explotados. Y siguiendo al marxismo, borremos esas diferencias indignas, entregando todos los medios de producción y de cambio. ¿A quién? Al Estado. Ya es el Estado el único patrono. Para decirlo con particular propiedad ideológica, ya tenemos que los numerosos explotadores se han convertido en un explotador único, que es el Estado.

Pero como el Estado es un ser abstracto algo inconcreto e irreal que para hacerse sensible necesita traducirse en organismos y personas individuales encargados de plasmar en la realidad sus funciones, he aquí el fenómeno lógico y concluyente: el Estado se desdobra en infinidad de individuos que, a título impersonal o de representación colectiva, deben ejercer del modo más implacable la misión del explotador por excelencia.

Con lo que, en función de delegados, seguirán habiendo numerosos explotadores burócratas que forzosamente habrán de vivir a costa de los explotados.

El marxismo no resuelve nada. Lo estamos viendo en estos momentos tan históricos y aleccionadores. El marxismo deja la cuestión económica en los mismos términos en que estaba planteada, sin más diferencia que ésta: los explotadores se llaman ahora *dirigentes*, y *dirigidos*, los explotados. Ni más, ni menos. Lo que ocurre en Elche, lo que todos los *ilicitanos sabemos*, es lo mismo que en toda España ocurre y que saben todos los españoles.

¿Dirigente? Buena despena, buen atavío personal, buena previsión económica para cualquier eventualidad desgraciada.

¿Dirigido? Las mismas penalidades materiales, iguales incertidumbres en lo económico que existían antes de ahora.

Pero decimos mal. La situación para los inferiores es ahora peor que nunca, porque al poderío económico de los burgueses bajo la Monarquía se une en la actualidad la tiranía política de los modernos burgueses enchufados. Porque al malestar económico del paria de antes, hay que añadir al presente la humillación infligida al paria por el delito de no pertenecer al partido obrero socialista.

No es que todo siga igual, es

que sigue peor. No es solamente que la política continúe consistiendo en «colocar» a los amigos, es que la política presente arrebatada a los contrarios el pan y la dignidad ciudadana. Es, en una palabra, que aquí, ni material ni moralmente, pueden vivir con decoro los que no sean socialistas.

¿Se quiere mayor diferenciación de clases?

¿Se quiere más diferencia económica y social que la existente entre el pobre obrero que calladamente sufre las consecuencias de la crisis actual y el Diputado, el Alcalde, el empleado o el contratista que viajan en coche cama, se hospedan en los mejores hoteles y visitan los cabarés, aventajando en ofertas galantes y en chuchería a la gente monárquica.

Hay que reconocer que el *burgués* de hoy, el moderno burgués socialista es superior en comodidades y satisfacciones al patrono de ayer.

Sin arriesgar nada, va de banquete en banquete, de feria en feria, sin más gasto que la saliva necesaria para evacuar los latiguillos de costumbre.

Y es que, aun admitiendo toda la sinceridad, toda la honradez que se quiera—y ya es querer admitir—, científicamente, doctrinalmente, aceptar las doctrinas de un economista como Marx, de hace casi un siglo, sería tanto como aceptar como buenas las exclusivas teorías de navegación por el aire de los hermanos Montgolfier...



TERCER ANIVERSARIO
DE
Don Joaquín Ruiz Antón
Que falleció en esta ciudad
el 8 de Agosto de 1930

R. I. P.

Su esposa D.ª Encarnación Torregrosa Parreño; hijo D. Joaquín; hija política D.ª Carmen Irlés Sánchez; hermanos y demás familia.

RUEGAN encomienden su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 8 del mes actual en la Parroquia del Salvador, se aplicarán en sufragio de su alma.

Elche y Agosto 1933.

A TIRO LARGO

Comentando una hoja socialista

Cuidado que estos socialistas son zalameros, divertidos, campechanos y sobre todo, la mar de gustosos, particularmente cuando acosados intentan defenderse, sin conseguirlo, sobre todo cuando los disparos que se les dirigen son lanzados por las Derechas, a quienes no pueden digerir ni tomando altas dosis de bicarbonato de sosa químicamente puro, como por ejemplo, el de Torres Muñoz.

Hay que ver qué de sandeces e ironías dicen estos aparentemente benditos socialistas, en la hoja impresa que publicaron con fecha 12 del pasado mes de julio.

Pero es lo que ellos dirán:

Nosotros, necesitamos conservar el fuego sagrado entre los cándidos que ciegamente nos siguen y conveniente es que para justificarnos, les presentemos alguno que otro argumento que, aun de nulo valor, produzcan el efecto deseado, sin retórica alguna, porque de esto nada entiende la mesnada borreguil, aunque las más de las veces se valgan de la más escandalosa mentira.

Y esto es precisamente lo que vienen practicando estos encopetados gerárquicos, muy especiali-

zados en arrastrar a inocentes masas obreras, para que en éstas se acabe para siempre la tranquilidad y el bienestar que antes tenían.

Porque no creemos que estos dirigentes *picapleiteros* intenten convencer a las Derechas, pues nos parecería la más grande estupidez que reconocen los siglos.

Y para que nuestros lectores puedan percatarse de la inocentada socialista, pasemos a rebatir punto por punto la hoja de parra de referencia, porque realmente es de lo más cómica que imaginarse puede.

Los socialistas (estamos ya rebatiendo) desean a todo trance implantar la República Socialista en España.

¡Aguarda, Pablo! No lo verán vuestros ojos, inocentes criaturas. Con la intervención que habéis tenido en la actual República, que os habéis colado sin tener fuerza ni para sostener un gato, ya hemos tenido bastante; no quiere España tanta felicidad como le habéis proporcionado. Cuando vengan unas elecciones generales, veremos a donde os agarráis, porque es seguro, infalible, que sufriréis un batacazo que se oirá



SEGUNDO ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
Don José Escobar Botella
Que falleció en esta ciudad
el 10 de Agosto de 1931

R. I. P.

Su viuda D.ª Francisca Ripoll Almela; sus hijos Don Pascual, D.ª Teresa, D. Francisco, D.ª Josefa y D.ª Herminia; hijos políticos D.ª Manuela Gómez, Don Ramón Beltrán y D.ª Agripina Arronis; padre Don Pascual Escobar,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios.

Las misas que se celebrarán el próximo día 10 en todas las Parroquias y Colegio de Carmelitas, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Elche, Agosto 1933.

hasta en Bata, allá en la Guinea española, que supongo conoceréis perfectamente.

La reacción ha hecho innumerables víctimas en las filas socialistas, enviando a la cárcel a los que no se descubrieran al paso del Viático—dice la hoja.

La Constitución del Estado así castigaba estos delitos inmorales, que podiais haber evitado no ocurriendo a donde nadie os llamaba.

También las Leyes de Orden Público castigaban las insolencias, como igualmente las manifestaciones revolucionarias, de que tanto abusabais, y los cánticos provocativos, el uso de emblemas y distintivos prohibidos; y sin embargo, descaradamente ostentabais banderas que no eran españolas y cantabais a placer vuestras sonatas macabras, sin que recibierais el castigo merecido de aquéllas para vosotros odiosas autoridades de la Monarquía.

De esas libertades que injustamente gozabais en aquellos tiempos de esclavitud, hoy, en época de libertad, como pregonáis continuamente, no las podemos disfrutar todos, mucho menos los de la Derecha, habiendo tanta diferencia entre ambos, pues vosotros por un quitame pon, armáis un escandalazo de los que forman época, y nosotros, por nuestra modestia y elevada cultura, sufrimos resignados los embates más feroces.

Ahora, en éstos tiempos de libertad, el que quiera que cante la Marcha Real o haga uso de la bandera bicolor. Ya sabe lo que le tocará multas a granel y a la cárcel por añadidura.

Si estos angelitos socialistas, en tan poco tiempo como están agarrados al botín de tal manera se comportan, ¿qué sería de nosotros si continuaran centenares de años como los monárquicos?

Pues nada, que tendríamos que vivir en catacumbas para poderlos librar de sus garras.

Dicen los socialistas, que en política de abastos han luchado por el abaratamiento de los productos.

¡Qué sarcasmo y... qué frescura.

Desde que los socialistas están actuando en política, o mejor dicho, desde que intervienen en los asuntos públicos, los comestibles más caros que nunca; raramente trascurre un día que no tengamos que lamentar una subida en cualquiera de los artículos de primera necesidad, y sin que desgraciadamente se note una insignificante baja en nada.

Seguiremos en números sucesivos, pues hay tela para rato.

Agosto, 1933.

Dr. Ortega

Especialista en Garganta Nariz y Oídos
Consulta en Elche los lunes, de cinco a siete en CALLE SAGASTA, n.º 3 y 5.
Clínica en Alicante: San Fernando, 65.

Mientras la avalancha socialista ha copado todos los cargos de dentro y fuera del Ayuntamiento, con familias enteras sesteando a la sombra del Presupuesto de una República que no es la de ellos, el ciudadano republicano Baldomero López Arias, que sufrió cautiverio por el régimen, ha muerto en el mayor desamparo. La ética socialista es así. ¡Descanse en paz el malogrado periodista!

Mansiones señoriales

Insubstancialidades

Los celebrados bufos que sembraban la hilaridad en los encumbrados salones de antiguas mansiones señoriales, actualmente, son prodigiosamente imitados por infimos seres, que en pago a la succulenta pitanzá mal justificada que reciben, tratan de hacer reír a las propias piedras mediante proverbiales y ocurentes gansadas de mal gusto que al fin y al cabo, llenan el vacío de un papelucho y tienen la sabia propiedad, de no decir esencialmente, nada.

Es evidente que a boca jarro, sin previa meditación y juicio de causa, nadie es capaz de enjuiciar salvo raras excepciones, acertadamente, y es de esperar, que de la espontánea improvisación, pueda surgir tan solo, el insubstancial graznido del cerdo, el ronco y escandaloso rebuzno del asno u otra cosa parecida.

¡De a boca jarro, no se puede esperar nada bueno!

Disparar un tiro sin previa puntería, ni precisar un ansiado blanco, es gastar pólvora en salvas. Llamar la atención haciendo el ridículo con estupideces, no creo que sirva de orgullo a nadie. Soltar pares de coces sin orden ni concierto solo por el gusto de extender las patas, no creo que sea ejercicio educativo ni demostración alguna de cultura intelectual. Física puede ser, pero propia de cuadrúpedos.

Querer zaherir sin razonar cuerdamente y pretender rebatir argumentaciones contrarias con insulsas insensateces de torpe y atrevido calamar, es obra destructiva de cuartillas e insípida lata y amarga decepción, para el pobre mortal que ciegamente tropieza e inconscientemente picó del anzuelo.

Una vez más repito, que el público merece toda clase de consideraciones, delicadezas y atenciones y que los periódicos lejos de haberse creado para publicar bajezas y apasionamientos personales, tienen más alta y más sagrada misión. Querer desvirtuar una su-

blimidad con torcidos y vacíos juicios a boca jarro, es querer desmerecer ante la consideración forastera, el lugar a donde por desgracia, radica una publicación indeseable.

¡Zapatero, a tus zapatos!

OCAP

Inocentes parvulos a su regreso a Elche de la excursión veraniega, seguían cantando como selección de las actuales enseñanzas recibidas: ¡Muera Martínez Anido, Mola y Berenguer! ¡Qué edificante es seguir inculcando el odio en estos delicados seres! ¡Para qué tantas escuelas!

Falsía e ingratitud

La sociedad, por estar tan corrompida, debiera llamarse más propiamente, *la suciedad*.

El poder en su apogeo, fué vergonzosamente acosado por la adulación y el más asqueroso servilismo, para alcanzar el favor o la dádiva.

La sumisa hipocresía, le ofreció esclavo acatamiento y se arrastró por conseguir el deseo.

El bienestar, por el poder en decadencia, lejos de ser agradecido, fué su encarnizado enemigo cuando ya nada le quedaba y nada pudo otorgarle.

Proteger al caído, es de almas nobles y si de éste recibieron inmerecidas mercedes.... si no el agradecimiento, sentimiento propio tan solo de bien nacidos, por lo menos, el compasivo respeto; nunca la traición, la persecución y el ensañamiento.

La consecuencia, es vilmente considerada como baldón de ignominia y seguir al vencido como cuando fué vencedor, el colmo de las indignidades aun por la avara ingratitud, que secas las pródigas ubres de donde codiciosamente chupó, rabiosamente las muerde en pago.

Quienes disfrazan los sentimientos a tenor de convenientes circunstancias para seguir medrando, esos sí que son engendro de inmundicias y merecedores al mayor desprecio, no aquellos que de la amistad y de sus convicciones, levantan un inalterable y sagrado altar para rendir fervoroso culto a la perseverancia, hasta el sacrificio.

Jesús, vuelve a ser, vendido por la falsedad de Judas y por la triste calle de la Amargura, a seguir recibiendo los crueles golpes de las fieras lanzas de los fariseos.

OCAP

Un consejo desinteresado

No se trata de discutir la parte artística del cartel, porque no tiene discusión. Está basado en ese estilo que han dado en llamar *futurista*, y aun siendo un famoso artista quien lo trazare, difícilmente, por no decir imposible, podría ser juzgado en todo su positivo valor ni por un tribunal de reconocidos artistas, ya que dicho estilo, desprovisto de toda regla matemática o natural y si sólo basada en un singular y refinado capricho, el artista se eleva a esferas completamente desconocidas, en donde la imaginación se establece en la más pura fantasía, desarrollando pensamientos absurdos, inverosímiles y las más de las veces, ridículos: si de necesidad es tener que llamar a esto arte, bien se le podría proclamar con perfecta propiedad, el arte de lo exótico o el de la extravagancia.

Se trata sencillamente de discutir el asunto o motivo que ha servido para encontrar ese tan desagradable conjunto que aparece grabado en los carteles murales anunciadores de nuestra famosa FESTA.

No creo que para atraer a los forasteros a presenciar las ceremonias que constituyen el Auto Sacramental, sea preciso colocar en primer término de los carteles a una monumental y algo grotesca figura, de Calendura, con su enorme martillo dispuesto a tañer su inseparable y sonora campana, porque no vemos por parte alguna la relación que esto supone.

Los forasteros que no conocen Elche ni lo que significa esta para nosotros popular figura de Calendura, creerán sin duda, que aquí no hacemos más que disfrazarnos y dar martillazos a las campanas.

¿Quién discute que el célebre Calendura es un símbolo entre los ilicitanos y que su figura es altamente simpática para todos nosotros?

Pero para un cartel en que no se anuncian fiestas populares, sino exclusivamente religiosas y concretadas al asunto del Auto Sacramental de «La FESTA», me parece una lamentable equivocación.

Para cartel anunciador de estas célebres fiestas, y en mi modesto concepto, debería hacerse en la siguiente forma:

Bien estaría que, relegado a un último término del cartel, apareciera algo difusa la original silueta de nuestro ídolo, con su característica y complementaria cúpula en donde tiene su permanente morada, sin olvidar desde luego al adyacente Calendureta, primogénito y único hijo de Calendura y compañero inseparable de penas y fatigas de su padre. Porque no hay que dudar, que Calendura sin su Calendureta y ambos sin su habitual residencia, con sus origi-

nales cúpulas y pilares y como remate la veleta que nos indica las veleidades de los vientos, no es, no puede constituir el símbolo que nosotros conocemos y admiramos.

Ya situado en su correspondiente término el grupo de los Calenduras, podría muy bien trazarse en igual categoría, alguna que otra de nuestras bellezas, v.g., bosques de palmeras, palacio de La Calahorra, palacio de Altamira, fachada de Santa María, etc.

Y en los primeros términos del cartel, para que se destacara con todos sus detalles, algunas de las magestuosas escenas de nuestra FESTA, como el entierro de la Virgen rodeada de los Apóstoles, el momento en que la Judiada lucha tenazmente con los Apóstoles para apoderarse del cuerpo de la Virgen que finaliza con la Conversión de aquéllos, escenas éstas de una sublimidad y belleza extraordinarias, dignas y merecedoras de que sean conocidas fuera de Elche como medios indispensables y positivos para la atracción del turismo.

El patronato de «LA FESTA», también podía estudiar la forma y manera de editar preciosos Albums en rico fotograbado y en papel couché sobre escenas del Auto Sacramental, en número de 20 o 25 páginas, de aquellas más salientes escenas, grupos y figuras, y que estos Albums fueran vendidos a nuestros visitantes, que de seguro conservarían como preciado e imperecedero recuerdo de haberlas presenciado, al mismo tiempo que servirían de constante propaganda que nos proporcionarían nuevos y numerosos admiradores de lo que por nuestra incuria, no tiene el renombre que por derecho le corresponde. Para conseguir esto, precisa que en este mismo año, durante la representación de «La FESTA», se obtengan acabadas fotografías de las escenas y asuntos que se crean dignas de figurar en el Album, para después sin apresuramientos, llevar a su término los demás trabajos necesarios hasta obtener una obra bien acabada y de ir reprochable valor artístico.

Todo cuanto se haga en beneficio de nuestra FESTA, me parecerá siempre poco, dado el inmenso cariño que por ella siento.

VICENTE TORRES SERRANO
Agosto 1933.

ANUNCIOS

Se alquila la planta baja de la casa de la calle de Canalejas n.º 7.

Local amplio para establecimiento céntrico, higiénico y con toda comodidad.

Razón: E. Dato, n.º 11.

Se alquila una casa planta baja y huerto, sitio céntrico: Avenida de Labradores, n.º 8.

Razón en esta Administración.

De aquí y de acullá

Hétenos de nuevo, lector querido, pluma en ristre a continuar en nuestra tarea de suministrar alguna que otra «pildórica» a los que componen la feliz y dichosa «Cofradía de los nuevos modos y estilos...» que, en verdad, que nos está dejando *espasmódicos*. Saludemos pues a la cada vez más enclenque y raquítica Cofradía hasta doblar la espina dorsal en curva graciosa, y con el permiso empeñemos ya...

«¡Muera el Gobierno! ¡Muera los socialistas! ¡Viva el Fascio!», gritaron dos individuos en la tribuna pública, haciendo que se descompusieran algunos cuerpos de los pocos diputados que se hallaban en el hemicycleo teniendo que precipitar todos espantados en los «gabinetes heliodoros» que dijera el «inspirado» vate local, el imponderable Sina-pismo...

Nada, nada, hay que resignarse señores. Antes no se podían decir ciertas cosas, pero ahora, ahora está la atmósfera enrarecida, sin duda debido a la gran energía voltaica que por los espacios existe gracias al número fecundo del gran Cordero y entusiastas discípulos.

Ya lo dijo el «chanchullero» ese de Lerroux en cierta ocasión: «El Fascio en el poder...»

¿Y cómo no?... Hay que inventar complots figurando a las derechas y anarco-sindicalistas en estrecho maridaje, a ver si de ese modo se tira un poco y se distrae a la opinión de los grandes problemas nacionales. Pero, nada, ni con cloroformo se anestesia el sentir español, que ya va adquiriendo su criterio sano y tradicional y ante los manoseados tópicos y latiguillos y ante la retórica hueca, melodramática y esos aspavientos de opereta bufa, crece en indignación y no sé, no sé de los pobrecillos líderes que es lo que piensa hacer.

¡Fuego, pues, líderes, que con vuestras fieras amenazas a lo «Largo», el bravo león hispano se asusta que es un gusto!... (¿?... (¿?... (¡¡¡ !!!...)

Chascarrillos del complot. No recuerdo en qué capital fué. La policía va a casa de un derechista, preguntando por él. Su señora dice no se halla en casa. Vanse. Viene el derechista y al informarle su esposa, se presenta a la policía, la que—léanlo bien lectores, que es sabroso—afirma, con el correspondiente estupor del aludido, «que ya no hacía falta, que se marchase, pues ya habían detenido a 42». Muy... estilo nuevo, ¿no?

Otro detenido fué un cura y en Padul, por más señas. Sin duda que la importancia que tiene esa

cosmopolita capital de Padul—que por cierto las comunicaciones escasean habiendo poco enlace—hacia muy peligroso a dicho cura por la ayuda que hubiera podido aportar a los supuestos revoltosos.

Acaban de inventar en el extranjero un nuevo tipo de acumulador que constituye la última palabra de la técnica.

En España se ha prohibido la importación por respeto al señor Cordero.

Y... hasta por hoy, lectores.

Según matemáticos aficionados a hacer toda clase de estadísticas, entre los gastos superfluos motivados por la boda de la hija del Alcalde y el dinero gastado por los líderes del socialismo a orillas del mar, había cantidad bastante para socorrer a los obreros parados durante una quincena.

Mientras tanto, y para ir a tono con la doctrina del partido hay que gritar: ¡muera el capital opresor del obrero!

La voz del pueblo

Venimos recibiendo algunas quejas de los vecinos de la Plaza 1.º de Mayo, del modo como se ha efectuado el adoquinado en dicha plaza del Arrabal y de los apremiantes y elevados recibos que el Ayuntamiento envía a los propietarios de por allá.

Verificado el adoquinado sin la anuencia y correspondiente permiso de los vecinos, ahora les mandan las facturas elevadísimas, como decimos, y con una nota final amenazadora con un recargo espantoso, caso de diferir el pago.

Rogamos a nuestra primera autoridad local que, dados los antecedentes del adoquinado en cuestión, atienda a las quejas de esos vecinos que de momento no pueden pagar y haga calmar las furias cobratorias de los empleados municipales, máxime cuando tan poca prisa se vé hay para la hora de pagar.

NOTICIAS

Acompañado de su distinguida tía, la señora doña María Llofrú Aznar, ha venido a ésta a gozar las delicias veraniegas con sus familiares, el aventajado estudiante de Farmacia en la Universidad de Barcelona y querido amigo nuestro, Pepe Serrano Sánchez. Bienvenidos.

Para dirigir nuestra incomparable «Festa», hállese ya entre nosotros, procedente de la bella capital gaditana, nuestro distinguido

paisano, don Juan Bautista Javaloyes.

Al darle nuestra bienvenida, le deseamos un éxito acabado en la dirección de nuestra joya artística de «El Misterio».

Procedente de Cádiz en cuya capital hace sus estudios, hállese entre sus familiares el joven estudiante Fernando Campos, a quien le deseamos una feliz estancia en la amada «terreta».

Mejorado

Hállase notablemente aliviado de la pertinaz dolencia que le aquejaba, el vocal del Comité Político de nuestro partido y distinguido amigo nuestro, don Rafael Díez Pomares.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Fallecimientos

En la partida rural de Daimés, dejó de existir la semana última, la honrada y virtuosa campesina, doña Asunción Vicente, madre de nuestro buen amigo y vocal del Comité Político de la Derecha Illicitana en Daimés, José Vicente Vicente, a quien como a la demás familia, damos nuestro más sentido pésame.

En el día de S. Jaime y a la elevada edad de 73 años, falleció en ésta la virtuosa señora doña Francisca Rodríguez García, esposa de don Rafael Peral y madre de nuestro particular amigo Francisco Serrano Rodríguez.

Reciba la familia de la finada, y en especial sus desconsolados esposo e hijo la expresión de nuestra franca condolencia.

Ha muerto don Baldomero López Arias

Pese al abismo ideológico que nos separaba de este infatigable periodista, reconociendo su tesón por los ideales que sustentaba, como compañero en la prensa, sentimos su muerte acaecida el domingo 30 del corriente y nos asociamos al dolor que en estos instantes embarga a su atribulada familia a quien testimoniamos nuestro pésame.

En la tarde del jueves pasó a mejor vida, la virtuosa señora Asunción Sánchez, Viuda de Mateu y madre de nuestro consocio Pascual Mateu Sánchez.

Damos nuestro más sentido pésame a los hijos de la finada.

Nuevo Coadjutor

Ha sido nombrado Vicario de San Juan, nuestro paisano y querido amigo, don Vicente Castaño Torres, a quien felicitamos por dicho motivo.

Boda

El viernes 28 de julio y en la arciprestal iglesia de Santa María, uniéronse en los santos e indisolubles lazos matrimoniales la bella señorita Isabel Beltrán con el joven Nazario González Montegudo.

A los felices desposados, les deseamos una larga e interminable luna de miel,

Gran acto de afirmación de rechista en Monóvar

Para el próximo domingo día 13 de agosto, a las cinco de la tarde y en el Teatro Principal de aquella importante ciudad, hay anunciado un grandioso mitin pro afirmación de nuestros ideales en el que, además del joven propagandista de la Derecha Regional Valenciana y Lic. en Derecho de la Universidad de Bolonia, Pedro Ruiz Tomás, harán uso de la palabra nuestras distinguidas paisanas e incansables propagandistas de nuestra sociedad hermana local «Acción Cívica de la Mujer», señoritas Margarita Climent, Vicenta Fuentes y María Hernández.

En Monóvar existe gran expectación por oír a nuestras paisanas, y dado el gran entusiasmo que ha despertado el acto, promete resultar grandioso.

Ya daremos cuenta en números sucesivos.

Las fiestas de Agosto

La pasión sectaria impide otra vez, hogaño, que el pueblo de Elche exteriorice su fe religiosa, acallando por la fuerza sus deseos de rendir público homenaje a nuestra Patrona, la Virgen de la Asunción. No se trata de un acto que ni remotamente pueda tacharse de clerical; si así fuese, no sería posible reunir en su favor la unánime voluntad del pueblo entero. Se trata, sencillamente, del anhelo espiritual, del sentimiento purísimo que unifica a los ilicitanos cuando elevan su corazón a la Virgen, recogiendo en su conciencia los más íntimos afectos que sus antepasados les legaron. Tal anhelo, que a nada ni a nadie ofende y que, por el contrario, es la expresión espiritual de un pueblo noble y honrado, no puede traducirse en la manifestación adecuada porque así lo ha acordado la minoría de los partidarios de la política mezquina y estomacal que está arruinando y deshonorando a nuestra Patria.

Es un honor que sean los enchufistas quienes se oponen a que se celebre la Procesión del día 15.

Paciencia. El pueblo creyente, que es todo el pueblo de Elche, ha replicado a la determinación caciquil que le prohíbe manifestar sus fervores hacia la Patrona, con la siguiente resolución: puesto que no hay Procesión, no habrán tampoco fiestas populares.

Las fiestas tienen la significación de homenaje a la Virgen. Así lo impone la tradición y esa es la verdad. Fiestas para *tragar* (que lo que es ese rito sí que lo cumplen fielmente los socialistas), no las queremos.

Hasta otro año menos estomacal y enchufista.

Con motivo de la festividad de la Virgen Patrona de este pueblo, en sustitución del número correspondiente al próximo sábado, publicará EL ECO un extraordinario el día 14, con originales de personalidades ilicitanas dedicados a la Fiesta espiritual, por excelencia, del pueblo de Elche.

Ha quedado abierta una suscripción popular para sufragar los gastos de la serenata a nuestra Excelsa Patrona, la Virgen de la Asunción, en la noche del 14 de

Agosto por la banda municipal de música de Crevillente, ya que en el programa de festejos de este año, rompiendo desconsideradamente la tradición, no se quieren rendir honores a la que es alma y único motivo de la FESTA de Elche.

Para donativos: Derecha Illicitana y Juventud Católica, Sagasta, 13, 1.º y 2.º.

Junta Nacional de la Música y Teatros Líricos

Patronato de la «FESTA» de Elche

Festival de propaganda que se celebrará en la noche del 5 de Agosto de 1933, a las 21:30, en la Plaza de Toros de Elche y será retransmitido por UNIÓN RADIO VALENCIA.

PROGRAMA

1.º HIMNO A ELCHE.—Orfeón Illicitano y Banda Municipal.

2.º HABLA LA CIUDAD.—Palabras del señor Alcalde, don Manuel Rodríguez.

3.º a) «Torre Bermeja».—Albéniz.

b) «Castilla».—Albéniz. por la Banda Municipal.—Director: D. Alfredo Javaloyes.

4.º HABLA LA ECONOMÍA.—Potencialidad económica e industrial de Elche, parlamento de don Antonio Rodríguez Giménez, Presidente del Circulo Mercantil.

5.º a) «Ecos del Turia».—S. Giner.

b) «La Marsellesa».—De l'Isle (Arreglo Clavé). por «Popular Coro Clavé».—Director: D. Pascual Tormo.

6.º HABLA LA HISTORIA.—Palabras del Cronista de la Ciudad don Pedro Ibarra Ruiz.

7.º a) «El Labriego». (Pastoril).—E. Gómez.

b) «Canto de los trabajadores».—E. Gómez. por «Coro Clavé».—Director: E. Gómez.

8.º HABLA EL PATRONATO.—Palabras de don Juan Orts Román, vocal del Patronato de la «FESTA».

9.º a) «La Sardana de les Monjes».—Morera.

b) «La Festa del Poble».—S. Giner. por «Orfeón Illicitano».—Director: D. Ginés Vaello.

10. MISTERIO DE ELCHE (Siglo XIII).—Fragmento de «Araceli» y parte de la «Judiada»; por los elementos artísticos de la «FESTA».

11. HABLA EL ARTE.—Cuartillas de don OSCAR ESPLA, Presidente de la Junta Nacional de la Música y Teatros Líricos.

12. HIMNO REGIONAL.—(Thous-Serrano).

Por «Orfeón Illicitano» y Banda Municipal.

Imprenta Comercial

Plaza Gabriel Miró, núm. 2
ALICANTE



OPTICA Morell

SAGASTA, 3 y 5

(al lado de Correos)

ELCHE

Sucursal de la Optica Novedades: Caspe, 1, BARCELONA

Exactitud en las recetas de los Sres. Médicos-Oculistas

== == == SE GRADÚA LA VISTA == == ==

Recomendamos los célebres cristales Puntal PAMO

Contribuya a realzar y darle mayor encanto a su sonrisa, teniendo una dentadura seductora.

Limpíese con la

Pasta dentífrica "FAMOS"

y lo conseguirá.

De venta en Farmacias.

Almacenes

de Hierros, Vigas, Chapas, Tubos, Carbones y otros artículos.

DE

José García Martínez

Calle Maisonnave, núm. 18

ALICANTE



Representante en Elche:

Adolfo Fenoll

Cánovas del C., 16

CAMISERIA BENAFER

Confección a medida

Camisas — Calzoncillos — Pijamas — Corbatas — Medias — Calcetines — Ligas — Tirantes — Cinturones — Pañuelos — Géneros de punto — Bisutería, etc., etc., etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2 - ELCHE

Uralita S. A.

Arrimaderos DEKOR

La imitación más perfecta de la madera

Agencia en Elche:

Desamparados, 10 :: :: :: Teléfono 207

Servicio de Automóviles

De Elche para Alicante: 8'15-9-12'15-14'30-15-18'30.

De Alicante para Elche: 8-11-12'15-15'30-17-18'30.

De Elche para Crevillente: 9'15-13-15'30-17-19'15.

De Crevillente para Elche: 8'15-8'30-11'30-14-18.

De Elche para Santapola: 10'15-18'30.

De Santapola para Elche: 7-15.

De Elche para Aspe y Novelda: 9'45-14'30-20'15.

De Novelda para Aspe y Elche: 7'45-12'15-17'15.

De Elche para Catral y Dolores, a las 17.

De Dolores para Catral y Elche, a las 7.

De Elche para Almoradí, a las 17.

De Almoradí para Elche, a las 7'30.

A los jóvenes:

Mejore Ud. su situación. Estudie y sabrá más y sus servicios serán mayormente remunerados.

Aprenda en poco tiempo Contabilidad y reforma de letra (sistema D. Pascual Soriano). Ayuda a la clase que da D. Olegario Domarco. calle de O. Rocamora, 8.

SARNA El SUPHOSAL la quita en 24 horas, sin baños ni molestias, precio 3'50 ptas. **TOS FERINA** Desaparece tomando FENOTUXOL, específico de la tos. Frasco 5'25

ALMORRANAS la pomada DECLARE es de éxito seguro y rápido en todos los casos internos, externos o sangrantes. Tubo 3'50 ptas., a correo seguido; 50 céntimos más por franqueo.

Farmacia J. CLEDERA.--Atocha, 110.--Madrid

De venta: Farmacias Elche.

Almacén de Maderas y Carpintería Mecánica

GRANDES EXISTENCIAS EN TABLEROS CONTRACHAPEADOS

Pedro Maciá Lafuente

Velarde, 58 ————— Teléfono 258

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME DIGESTONA (CHORRO)

y terminarán sus sufrimientos.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Caja, 3'50, timbre incluido

Exigid la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres. — —

LOZANO

SASTRE

Elche

PIDA

Cerveza

El León

AGENTE DISTRIBUIDOR

José Serrano Esteve

Obispo Tormo, núm. 6

ELCHE

GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

PAÑERÍA

Calle Sagasta, núm. 10.—ELCHE

Antonio Vicente

Practicante

Ex-lumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE